

Band 11, Heft 4, August 2004

Laudatio

- 200 **Zum 65. Geburtstag von Prof. Malte Bühring – Danksagung und Versuch einer Würdigung**
Stange, R. (Berlin)

Editorial

- 205 **Zirkulär statt hierarchisch**
Walach, H. (Freiburg i.Br.)

Originalarbeiten

- 207 **Krankheitsbewältigung und Bedarf nach einer Beratung über komplementäre und alternative Medizin – eine abteilungsübergreifende Befragung von Patienten einer psychosomatischen und dreier medizinischer Abteilungen einer deutschen Universitätsklinik**
Huber, R. (Freiburg i.Br.); Lüdtkke, R. (Essen); Beiser, I., Koch, D. (Freiburg i.Br.)
- 212 **Patienten-Therapeut-Arzneimittel(PTA)-Verschränkung, Teil 7: Eine gyroskopische Metapher für die Lebenskraft und ihre Möglichkeit, einige empirische Gesetzmäßigkeiten der Homöopathie aufzuzeigen**
Milgrom, L.R. (London)

Übersichtsarbeit

- 224 **Komplementär- und alternativmedizinische Forschung in Europa und den Vereinigten Staaten**
Giovannini, P. (Bologna); Schmidt, K., Canter, P.H., Ernst, E. (Exeter)

Proceedings

- 231 **5. Symposium zur Ratio und Plausibilität in der Naturheilkunde. Rückenschmerzen – leidvolle Qual, der Preis der Zivilisation? 13. Dezember 2003, Friedrich-Schiller-Universität Jena**
Gast-Herausgeber: Uhlemann, C. (Jena)

Peer Review: Jedes Manuskript wird von der Redaktion und von externen Gutachtern geprüft.

Vol. 11, Issue 4, August 2004

Laudatio

- 200 **On the Occasion of Prof. Malte Bühring's 65th Anniversary – Gratitude and an Attempt of Appreciation**
Stange, R. (Berlin)

Editorial

- 205 **Circular instead of Hierarchic**
Walach, H. (Freiburg i.Br.)

Original Articles

- 207 **Coping Strategies and the Request for a Consultation on Complementary and Alternative Medicine – a Cross-Sectional Survey of Patients in a Psychosomatic and Three Medical Departments of a German University Hospital**
Huber, R. (Freiburg i.Br.); Lüdtkke, R. (Essen); Beiser, I., Koch, D. (Freiburg i.Br.)
- 212 **Patient-Practitioner-Remedy (PPR) Entanglement, Part 7: A Gyroscopic Metaphor for the Vital Force and Its Use to Illustrate Some of the Empirical Laws of Homeopathy**
Milgrom, L.R. (London)

Review Article

- 224 **Research into Complementary and Alternative Medicine across Europe and the United States**
Giovannini, P. (Bologna); Schmidt, K., Canter, P.H., Ernst, E. (Exeter)

Proceedings

- 231 **5th Symposium to Reason and Plausibility in Natural Medicine. Low Back Pain – the Price of Civilization? December 13, 2003, Friedrich Schiller University Jena**
Guest Editor: Uhlemann, C. (Jena)

Peer Review: Each manuscript is evaluated by the editors and by external peer reviewers.